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СтатиСтичеСкие СложноСти 
по  дан ным Краснодарстата, загрузка производ-
ственных мощностей компаний, выпускающих 
строительные материалы, в 2018 году колебалась 
от 26% до 87% в зависимости от вида продукции. 
В  частности, производство кирпичей было загру-
жено на 62%, керамической плитки — на 87%, а 
цемента — на 52%. Тем не менее часть опрошен-
ных „ЭР” кубанских производителей стройматери-
алов указывают, что в последние несколько лет 
загруженность производства достигала 100%, а 
отдельные компании в выпуске собственной про-
дукции перешагнули за проектные показатели. 
«Наш завод в Адыгее на протяжении последних 
трех лет загружен на 100%. Свой карьер мы начали 
разрабатывать около шести лет назад. и сегодня 
перед нами стоит главная задача — повышение 
его производительности, мы уже перешагнули по-
казатели паспортной производительности»,— со-
общил генеральный директор ООО «Управляющая 
компания „Волма”» Владимир Овчинцев.

по его словам, в отрасли нет централизован-
ного источника данных по объемам продаж стро-
ительных смесей и пазогребневых плит, которые 
производит майкопское предприятие «Волма». 
«Мы заказываем исследования, делаем оценку 
на основании опросов наших крупных дилеров по 

поводу объемов продаж. Но рынок ЮФО достаточ-
но сложно оценить с точки зрения потребления, 
потому что здесь большое смешение с рынками 
Северного Кавказа и Крыма. по пазогребневым 
блокам мы занимаем порядка 60% рынка ЮФО, по 
смесям наша доля — 16-18%»,— сообщил госпо-
дин Овчинцев.

Как отмечает первый заместитель генераль-
ного директора ОАО «Славянский кирпич» игорь 
Слупский, производственные мощности двух за-
водов, входящих в структуру компании, загружены 
на 110% от проектной мощности. «Все что можно 
из своих предприятий мы выжали. На протяжении 
пяти лет наше производство не падает и не рас-
тет»,— рассказал господин Слупский. по его сло-
вам, мощность завода, расположенного в х. гали-
цын Славянского района Кубани, составляет около 
22 млн штук лицевого керамического кирпича 
нормального формата (размером 250х120х65 мм) 
в год. Завод в Славянске-на-Кубани производит 
около 50 млн шт. поризованного камня нормаль-
ного формата и около 35 млн лицевого кирпича 
по технологии восстановительного обжига. про-
дукция «Славянского кирпича» составляет около 
2% рынка в РФ, около 10—12% рынка ЮФО и 
около 19—20% рынка Кубани. «Со статистикой в 
отрасли не все благополучно. Все считают объем 

рынка по-разному. Мы смотрим на реестр произ-
водителей и их потенциальные мощности, оттал-
киваемся от этого в своих расчетах. А сколько про-
дано кирпичей в Краснодарском крае, при нашей 
системе учета подсчитать невозможно. продукцию 
завозят из других регионов, а также ближнего за-
рубежья»,— рассказал игорь Слупский.

СпроС пошел В роСт Опрошенные 
„ЭР”  представители отрасли сообщают о непло-
хом росте потребления строительных материалов 
на Кубани. при этом не все они связывают увели-
чение спроса с национальными проектами, хотя 
многие отмечают благотворное влияние государ-
ственных программ. «В прошлом году рынок су-
хих строительных смесей и пазогребневых плит в 
целом вырос на 10%. Было много строек, включая 
национальные проекты, активно развивалось жи-
лищное строительство. В разных регионах России 
это происходило по-разному, при этом Краснодар-
ский край выступал драйвером развития отрасли. 
Такая же динамика развития присуща первому 
кварталу 2020 года»,— рассказал Владимир 
Овчинцев.

Как отмечают в компании «КНАУФ», представ-
ленной на Кубани двумя предприятиями — заво-
дом «КНАУФ гипС Кубань» в п. псебай и Южной 

сбытовой дирекцией — филиалом ООО «КНАУФ 
гипС» в Краснодаре, в прошлом году в регионе 
отмечался существенный прирост в отрасли меха-
низации штукатурных работ, увеличились продажи 
смесей для машинного нанесения. «Вытекающие 
из национальных проектов требования к срокам, 
качеству и эффективности производства работ 
рождают дополнительный спрос на технологии 
сухого строительства и инновационные матери-
алы: огнестойкие и акустические плиты, рентге-
нозащитные плиты и т. д.»,— отметил директор 
Южной сбытовой дирекции ООО «КНАУФ гипС» 
Сергей Бондаренко.

В компании «РиО-РиТА», производящей сте-
клопластиковую арматуру, полистиролбетонные 
блоки, тротуарную плитку и бордюры, отмечают 
увеличение спроса в последние годы на продук-
цию не только со стороны государства. «предпри-
ятия получают займы и субсидии на строительство 
новых сельскохозяйственных и промышленных 
объектов. Благодаря общему увеличению спроса, 
а также отвоевыванию большей части рынка мы 
пришли к решению увеличить производственные 
мощности более чем в два раза. А также открыли 
новое направление: производство полистиролбе-
тонных блоков»,— сообщил коммерческий дирек-
тор ООО «РиО-РиТА» Демьян Рощупкин.

стРОитЕЛЬНыЕ мАтЕРиАЛы

Строительные Материалы

Стойка на СтройкУ опрошенные „эр” крУпные 
произВодители Строительных МатериалоВ заЯВлЯют о Снижении СпроСа 
от 10% до 50%, однако не иСключают роСта продаж по итоГаМ Года. АНДРЕй УльЧЕНКО
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сНижЕНиЕ спРОсА НА ОбЛицОвОЧНыЙ КиРпиЧ в связи с КАРАНтиНОм сОстАвиЛО 10—15%


